



## vendredi 17 juillet 1981 -

« Vous êtes venus ici en espérant sans discontinuer que je vous donnerais un programme vous indiquant quoi faire pour obtenir la « libération »

*Et moi, je ne cesse de vous répéter que puisqu'il n'existe aucune entité en tant que telle, la question de l'attachement ne se pose pas ; et que si l'on n'est pas attaché, il n'existe aucun besoin de libération.*

Tout ce que je puis faire, c'est vous montrer que ce que vous êtes n'est pas ce que vous pensez être.

Mais pour la plupart d'entre vous, ce que je dis est inacceptable.

Et certains d'entre vous vont ailleurs, où ils se réjouissent de recevoir une liste de choses à faire et à ne pas faire. Qui plus est, ils obéissent avec foi et diligence à ce genre d'instructions.

Mais ils ne réalisent pas la chose suivante : quelle que soit la pratique à laquelle ils vont s'adonner en tant qu'entité, cette pratique ne va que renforcer leur identification à l'entité illusoire, *et la compréhension de la Vérité restera donc toujours autant hors d'atteinte.*

On s'imagine qu'on doit d'une façon ou d'une autre se transformer, passer du stade d'être humain imparfait à celui d'être humain parfait appelé Sage.

### Si seulement on pouvait voir l'absurdité de cette idée !

Celui qui pense ainsi n'est lui-même qu'un concept, une apparition, un personnage dans un rêve. Comment un pur fantôme pourrait-il s'éveiller d'un rêve en se perfectionnant ?

*Le seul « éveil » qui soit est l'aperception de « cela-qui-est. »*

Et il n'est nullement question d'un « qui » dans cet a-percevoir, car *l'a-percevoir lui-même est notre nature véritable* ; et la condition indispensable et préliminaire à un tel a-percevoir, est la disparition de l'objet manifesté.

*Ce qui est a-perçu est la manifestation dans sa globalité*, et non pas la vision d'un « qui » se maintenant en observateur séparé.

### L'a-percevoir est le fonctionnement total de l'Absolu – l'a-percevoir est ce que vous êtes.

L'Univers qui apparaît dans la Conscience est un miroir qui réfléchit chaque être doué de perception – en d'autres termes, *la Conscience constitue la source même de l'Univers apparent.*

La Conscience n'est pas différente de son contenu manifesté.

Et cet a-percevoir n'a absolument rien à voir avec un « qui », avec une apparition dans la Conscience qui ne représente qu'une infime parcelle du fonctionnement total.

La compréhension profonde et intuitive de ce fait constitue le seul « éveil » ou « illumination », la seule « libération » illusoire d'un « attachement » illusoire, l'éveil du rêve vivant.

Que fait le Maître spirituel?



Le Sage Réalisé (le Jñani) fait la seule chose qui puisse être faite : il montre du doigt le *Sad-Guru (l'En-Soi) qui réside en chacun.*

*Le Sad-Guru est toujours présent, que vous vous souveniez de Lui ou non, mais une coopération constante avec Lui – quoi que vous puissiez faire – est tout ce qui est nécessaire.*

Tout autre effort, tout autre action volitive, ne sera non seulement d'aucune aide, mais constituerait une entrave et un danger. »

Clair Fontange